
励志有为，敬业奉献，是中华民族传
统美德，也是激励中华儿女奋发图强的精
神动力。

在淮河大地、大别山麓新县，有这样
一位普通的共产党员，他用一生诠释了敬
业奉献的真谛。

2013

年， 我市评出的道德模范许光，

就是这样一个人。许光，是开国上将许世
友的儿子。但他从不以自己有位将军父亲
而自居， 而是以一名共产党员的身份，践
行着入党誓词中“随时准备为党和人民牺
牲一切”这句话。

1982

年，许光转业到地方，任新县人
大常委会副主任，十余年间，他坚持亲力
亲为，带头在前，密切联系群众，主动倾听
人民呼声，帮助解决实际困难，积极为县
委、县政府建言献策，全心全意为人民谋
利益、办实事。

1987

年
7

月份，新县连降大
雨，按照当时县级领导分工，许光负责箭
厂河、陈店、郭家河几个乡镇的防汛抢险
工作。那年的雨水特别多，县防指要求，凡
是接到暴雨警报，就要连夜赶赴所包乡镇
处理险情。有一次凌晨一点多，许光接到
县防汛指挥部的紧急通知，要求务必连夜
赶到所包乡镇现场指挥防汛抢险，尽管当
时身体有病，许光还是坚持连夜赶到所包
乡镇。由于连降暴雨，多数道路已被洪水

冲毁，司机已看不清前方道路，吉普车猛
然陷入交通部门挖的一米多深排水沟里，

惯性的力量把坐在副驾驶位置的许光整
个头部从前挡风玻璃中猛撞出来，导致当
场昏迷，被送回县医院治疗。当医生检查
受伤处时，发现其头部多处受伤，伤口有

5

处之多，缝了近
20

针。经过抢救脱离生命
危险后，许光立即深入一线指挥，对水库
逐个进行检查，并对下一步工作进行了具
体安排。

许光转业后，按照政策规定领取了部
队发给的安家费， 为了解决住房问题，便
在临街盖了五间小屋。 上世纪

90

年代，新
县人大委员会盖家属院的地皮不够， 许光
二话不说，不要任何报酬或转让费，就从临
街的房子搬到了面积缩小很多的公寓房。

在自己家庭条件并不宽裕的情况下， 把临
街房屋无偿地交给了县人大， 家人劝他考
虑家庭的实际情况， 许光却说房子小一点
也够住；朋友提醒他抵价交换，许光却一一
罗列单位和组织的困难； 有人笑他憨笑他
傻，许光却说自己甘愿当一名“傻”党员。

在改革开放的热潮中，许光面对社会
利益关系调整、 价值观念转变的时代背
景，依然能把组织的事、集体的事看得比
个人的事更重要， 这不仅仅需要的是勇
气，更是一个共产党员敬业奉献本质的体
现。正如许光生前好友、新县原常务副县
长韩文定评价的那样：“许光之所以能够

做到大公无私、敬业奉献，是因为他始终
坚信自己的信仰。”

齐云涛， 是固始县信访局局长。 他自
1983

年踏上信访这个特殊岗位， 从信访局
办事员到信访局长，一干就是三十个春秋。

30

年来， 他先后
30

次受到县级表彰，

26

次受到市级表彰。

2006

年，被省委、省政
府授予“河南省十大优秀信访局长”称号；

2007

年，被国家信访局授予“全国信访系
统优秀办信员”称号。

“我一定会给你个说法。”这是齐云涛
对每位上访群众说的最多的话，也是一个
深怀爱民之心的共产党员向百姓做出的
庄严承诺。

“齐部长是我全家的恩人。”固始县洪
埠乡一对

70

多岁的夫妇逢人就动情地说。

1995

年，两位老人的儿子在一次交通事故
中丧生，因对法院判决不服，老两口身披
冤衣、乞讨上访十多年，跑遍了北京、省、

市有关部门。万般无奈，听人介绍，老两口
找到了齐云涛，他热情接待，耐心倾听，老
人反映的问题属涉法案件，又经两级法院
终审， 按有关规定信访部门不应受理。齐
云涛对其家庭遭遇深表同情，亲自奔走于
相关部门，多次向有关领导汇报，多次走
进两位老人的家中，用情、用理、用法反复
做工作，并多方筹措资金

10

万元对两位老
人予以救助，两位老人感动万分。省委政
法委、省信访局《情况交流》以《十年坚冰

被融化》为题报道了这个案例。

为了这句承诺，

30

年来， 齐云涛走遍
了固始的山山水水， 全县

33

个乡镇
636

个
行政村都留下了他的足迹。他进过

5000

多
户上访群众的家门，先后亲自或参与处理
信访案件

1000

余案，亲自处理疑难信访杂
症
300

多案， 成功处置突发性群体事件
50

余起， 为数千名群众解决了信访诉求，使
100

多名下岗职工实现了再就业。 他用真
情和群众建立了深厚的情谊， 被称之为
“老百姓的贴心人”。

励志有为，敬业奉献，不是一句空谈
的口号，而是脚踏实地、一步一个脚印走
出来的！

其实，这样的事例，在淮河大地层出
不穷，不胜枚举。无论是许光，还是齐云
涛，他们之所以能够成功，就是因为他们
倾一生的时间，执着而专注地把一件事做
到了那一领域他人无法企及的高度。

“心心在一艺， 其艺必工； 心心在一
职，其职必举。”是的，无论你身处哪个领
域，从事何种职业，只要你能够倾一生的
时光与精力，倾一生的思维与智慧，倾一
生的执着与追求，黾勉苦辛，朝乾夕惕，不
气馁、不放弃，把自己所从事的工作做到
完美、做到极致，那么，你就能超越梦想、

成就辉煌。否则，如蜻蜓点水、浅尝辄止，

抑或见异思迁、半途而废，都将碌碌一生，

一事无成。

市政府第十三次常务会议召开

（上接
01

版）

会议研究并原则通过了《信阳市中
心城区智能交通工程项目建设方案》。会
议指出，随着我市经济快速发展，中心城
区框架进一步拉大， 城市管理水平有待
进一步提升和规范， 实施中心城区智能
交通管理项目很有意义。会议要求，智能
交通工程项目建设要与城市管理各个系
统相互衔接、统筹考虑，避免重复建设。

要抓紧做好项目评审，选择有实力、有信
誉企业参与项目建设， 真正通过智能交
通工程项目建设，为保障道路安全畅通、

打击犯罪、 保护人民群众生命财产安全
提供有力的技术保障。

会议研究审议并原则通过了《信阳市
林业生态市建设提升工程规划（

2013-

2017

年）》（讨论稿）。 会议强调，我市是林

业大市，林业发展一定要处理好保护和新
造林的关系，因地制宜做好森林抚育和改
造工作，增强森林生态系统稳定性，提高
经济社会发展承载力， 确保我市的林业
发展走在全省前列。要擦亮国家生态示范
市这块金字招牌，积极创建全国绿化模范
城市，全面提升林业生态市建设水平。

会议研究部署了安全生产工作。 会
议强调，要始终把安全生产当成大事，常
抓不懈。要持续抓好安全生产大检查，抓
好重点行业领域安全监管， 强化安全生
产教育，加强安全监管队伍建设，扎扎实
实抓好安全生产工作措施落实。 要做到
标本兼治，建立安全生产长效机制，努力
从根本上预防安全事故发生。

会议还研究了农村公路建设融资等
其他事项。

□
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本报记者周海燕

励志有为 人生无悔

———解析信阳道德模范群体现象之五

张明春在宁西线公跨铁立交桥改造建设协调会上强调

加快进度 加强协调 确保安全

本报讯（记者黄铎）

11

月
4

日，

宁西线
K624.249

公跨铁立交桥改造
建设协调会召开。 副市长张明春出
席会议并讲话。市发改委、信阳工业
城、上天梯管理区、市交通运输局、

市交警支队和相关铁路部门的负责
同志参加了会议。

宁西线
K624.249

公跨铁立交桥
位于信阳工业城辖区，所在县道为信
阳工业城与上天梯管理区之间的唯
一主要通道。目前，该桥已完全封闭。

会上，市发改委、信阳工业城等单
位负责同志汇报了宁西线

K624.249

公
跨铁立交桥改造建设相关工作，提
出了下一步的计划和打算。

张明春在会上强调， 要高度重
视安全， 宁西线

K624.249

公跨铁立
交桥目前的状况令人堪忧。 市交警

部门要安装好警示牌，尽到职责。铁
路部门在施工的过程中一定要把安
全工作放在第一位。 各部门要各司
其职，密切配合，落实好各自的责
任， 确保在整个施工期间不出任何
事故。要加快进度，克服困难，多头
并进，争取在

3

个月内完成宁西线
K624.249

公跨铁立交桥改造各项建
设任务。要抓紧时间搞好规划设计，

科学安排施工， 确保周围老百姓正
常通行。要加强协调和配合。市发改
委、市支铁办作为牵头单位，要帮助
解决在大桥施工中的所有问题，把
所有的工作配合好。

会议之前， 张明春还来到宁西
线
K624.249

公跨铁立交桥现场进行
了查看，了解实际情况，听取了相关
同志的工作汇报。

近日，因上天梯管理区境内跨宁西铁路大桥维修，一些运输矿产品重载车辆穿行我
市中心城区，给辖区公路、桥梁和人民群众生命财产安全造成威胁。根据市政府主要领
导要求，自

11

月
1

日开始，平桥区交通运输局联合交警部门开展为期
60

天的重点路段车
辆超限超载运输集中整治活动。截至目前，联合执法人员共劝返重载货运车辆

128

台，查
处超限超载车辆

26

台。图为联合执法人员正在检查货运车辆。 杨庆俊摄

民心工程暖民心

早上
7

点不到，光山县城紫水河
边就聚集了许多晨练的人。

10

月
30

日，笔者来到这里，健身跳舞的、打
拳练剑的比比皆是。 刚练完扇子舞
的王大娘高兴地告诉笔者：“去年这
里还没有人来，为啥？河水太臭了。

如今河水变清了，大家都来了，你看
多热闹。”

紫水河是光山县的一条内河，

过去，河水量少，污染严重，沿岸垃
圾遍地，成了人人厌恶的地方。今年
县政府将总长

12.5

公里的内河河道
清淤排障，引来龙山湖水，不断给内
河供水、清洗，并美化沿河两岸，紫
水河焕然一新， 河边便成了百姓们
休闲娱乐的好去处。

这是近年来光山县的“民心工
程”之一。官渡河供水工程也是一项
“民心工程”。 该工程总投资

3.06

亿
元，日供水

30

万吨，从根本上解决光
山县城区供水问题。

笔者走进官渡河供水工程泼河
水库取水区，正在进行取水检测的县
环保监督人员告诉笔者：“我们每季
度都要进行一次水分析。上次省环保
局来这里进行年度全面分析，分析指
标多达

109

项，我们项项达标。”

他们还新建
7

个水厂，铺设管网
50

多公里， 涉及
9

个乡镇、

36

个行政
村，解决了

7.2

万农村人口及万名在
校师生的饮水安全问题。

该县人口密集的东城区一直没
有公立学校， 附近孩子们上学就成
了难题。 在光山籍将军曹学德等大
力支持和政府的强力推进下， 该县
“将军希望小学” 于今年

9

月底正式
开学了。小学开设

48

个教学班，可满
足
2000

多名适龄儿童入学， 有效地
缓解了当地的入学难题。

该县县长王治学表示， 再难不
能难教育，再难也要建学校，满足人
民群众对优质教育的热切期盼，是
政府工作的重中之重。

位于新城区中心的行政服务中
心已经运行一年多，

272

个窗口、

56

个审批室、

106

个审批席、

61

个职能
部门， 为全县群众办理各种业务提
供了快捷和方便。

一系列“民心工程”的建设，真
正把实事儿办到了老百姓的心坎
里。 县委书记文宗锋说：“党的群众
路线教育活动就是要我们想群众之
所想，急群众之所急，我们的民生工
程，不能是‘政绩工程’，必须是‘民
心工程’，必须得到群众心里认可，

才能让群众真正满意。”


